

Calle Pastrana

Los alumnos de 5º curso del colegio público "Siglo XXI" han estado visitando la calle Pastrana. Es una calle con pocas casas y tiene pinta de antigua. El ambiente de la calle es muy tranquilo (hasta que hemos llegado nosotros). La calle es corta, con aceras muy pequeñas y pocos coches. Sin embargo, está muy bien comunicada. Nos ha gustado.

El nombre de la calle viene de la localidad alcarreña de Pastrana, población de gran interés turístico que en épocas pasadas gozó de gran esplendor. Sus monumentos son continuamente visitados y se celebran importantes actos culturales que tienen como personaje relevante a la Princesa de Éboli.



ESTE TRABAJO HA SIDO REALIZADO POR:

LOS ALUMNOS DE 5º CURSO DEL COLEGIO SIGLO XXI

Calle Natalio Tortuero

ESTA calle está construida al suroeste de Azuqueca de Henares (Guadalajara). Se llama Natalio Tortuero Barreneche, pero también es conocida con el nombre "callejón sin salida", pues sólo tiene una salida y una entrada, de ahí tan peculiar denominación.

El origen de esta calle viene a raíz de la construcción de estas viviendas que se empezaron a finales del año 1965 y se comenzaron a habitar en el año 1968.

En esta calle vivió el actual alcalde D. Florentino García Bonilla.

A ésta la llamaron así porque las tierras en que se construyeron estas viviendas eran de D. Natalio Tortuero Barreneche.

La familia de D. Natalio Tortuero vive en la Plaza General Vives, son una familia muy antigua de esta localidad y de gran nombre de la misma.



ESTE TRABAJO HA SIDO REALIZADO POR:

RUBÉN ABAD ZAPATA, ILLÁN FERNÁNDEZ ANTORANZ,
LUIS MIGUEL GARCÍA CASTILLO E
ITZIAR-ANDREA MATESANZ MARTÍN

Calle Guerrero

HOY vamos a hablar de la calle Guerrero. Esta calle se encuentra en la urbanización Vallehermoso, muy cerca de nuestro colegio. La calle de la que hablamos es bastante larga y muy luminosa por las noches. Suele estar llena de coches aunque las casas tienen garaje. Como la mayoría de las calles de Azuqueca, no tiene papeleras ni bancos para que se sienten las personas mayores y puedan disfrutar de su descanso. Las casas son chales casi iguales, con su jardín. Esta calle esta atravesada por la avenida Virgen de las Nieves, que es una larga calle que también atraviesa otras calles de Vallehermoso. Por detrás de la calle Guerrero están construyendo más casas para que Azuqueca sea más grande.

EL COMPOSITOR:

Esta calle está en conmemoración al compositor de zarzuela Jacinto Guerrero, que nació en Ajofrín (Toledo) el 16 de Agosto de 1895. Su carrera como compositor de zarzuelas comienza el 12 de noviembre de 1919 con La alsaciana, se trata de una zarzuela en un acto. Entre sus obras destacan: La alsaciana (1921), La montería (1923) Los gavilanes es su obra más famosa otros éxitos son: Don Quintín el amargao (1924), El huésped del Sevillano (1926), Las mujeres de la cuesta (1926), El sobre verde 1927, La orgía dorada (1929), La rosa del azafrán (1930), ¡Cinco minutos nada menos! (1944), y La blanca doble (1947), El canastillo de fresas (1951) En 1948 fue nombrado presidente de la Sociedad de Autores Españoles. Fue comendador de las Órdenes de Isabel la Católica y de Alfonso X el Sabio, y medalla del Trabajo de 1^a clase. Falleció en Madrid, el 15 de septiembre de 1951 a causa de una intervención quirúrgica.



ESTE TRABAJO HA SIDO
REALIZADO POR:

**SARA MUÑOZ PÉREZ
LUIS MIGUEL VERDÚ GARCÍA
ALBERTO PORRÓN LAFUENTE
SOFÍA GIL DE SAGREDO
JUAN JOSÉ VEGA VILLALÓN**

**ALUMNOS DE 6ºB DEL COLEGIO
“MAESTRA PLÁCIDA”**

Calle de la Soledad

ESTA calle está situada en el casco antiguo de Azuqueca, entre las calles de la Libertad y la calle de la Noguera. El barrio, al que pertenece recibía el nombre de Cantarranas debido a la existencia de una zona pantanosa y a la gran cantidad de barro que había donde se localizaban estos anfibios cantores.

El nombre de esta calle se debe a que la ermita de la Virgen de la Soledad, patrona del pueblo, está situada en sus inmediaciones. Separa la calle de la Ermita y la Travesía de la Soledad, y también parte de esta el Pasaje de la Soledad.

La historia de esta calle es pobre. Al contrario de la ermita a la que debe su nombre.

Ya en 1700, cuando la Guerra de Sucesión azotó esta comarca, el reinado de Carlos III no supuso ninguna novedad para la comarca. Surgieron nuevas inquietudes espirituales. El culto a María Santísima de la Soledad se refuerza y asienta en el pueblo y en toda la comarca: Alovera, Los Santos de la Humosa, Villanueva de la Torre, etc.

"Tanto es así que ante el hecho de la nueva construcción de la ermita para Nuestra Señora de la Soledad, se la comenzará a ofrecer una función para el tercer domingo de septiembre y durante todos los años venideros a partir de 1781, en el que se aprobó tal medida, lo que ha ido derivando paulatinamente en las actuales Fiestas Grandes de Azuqueca de Henares, haciéndolas coincidir con el tercer domingo de septiembre y prolongándolas en un total de nueve días".

"Entramos en la década de los 30 con unos 740 habitantes en Azuqueca y la Ermita de Nuestra Señora de la Soledad, quedaba en las afueras, camino de Alovera, en medio de las tierras de pan llevar y huertas que por la época llenaban los campos del lugar"

"La Ermita de Nuestra Señora de la Soledad acoge en su interior desde sus comienzos una maravillosa imagen de la Virgen de la Soledad, realizada por el escultor madrileño Juan Pascual Medina, aunque hasta el día de hoy por lo menos han sido cuatro las inquilinas de la Ermita, perteneciendo la última al año de 1978. La Ermita tiene zócalo rodado y muros de cadenas de ladrillo y recuadros revestidos, pórtico anterior reconstruido hacia 1955 y tres volúmenes escalonados, más resaltado el central y rematado por alto cuerpo ciego. Es una de las más esbeltas de este Valle del Henares y muy significativa para sus vecinos".



ESTE TRABAJO HA SIDO REALIZADO POR:
LOS ALUMNOS DE 5ºA DEL COLEGIO LA PAZ

Plaza de la Constitución

Es la plaza donde se sitúa el Ayuntamiento desde hace 30 años, antes no se llamaba así y ahora se llama así por la Constitución de 1978. Enfrente está el parque de La Constitución recientemente inaugurado, la avenida de La Constitución es una avenida que conecta las principales vías de Azuqueca (avenida de la Constitución, avenida de Alcalá, avenida Francisco Vives y la carretera de Meco, próxima avenida de Europa) Antes sólo era uno de los muchos descampados de Azuqueca, de hecho algún año se situó la plaza de toros allí. En las inmediaciones había unas antiguas escuelas que luego fueron Centro de Educación de Adultos y hasta hace poco estuvo ocupada por el Área de Urbanismo de Azuqueca. Junto a estos edificios están las antiguas casas de los maestros, que después fueron la primera sede de Protección Civil y de Cruz Roja. También se ubicaron los primeros locales de ensayo de los músicos de Azuqueca y ahora es la comisaría de la Policía Local.

Hasta hace unos años se instalaban en esta plaza y en las calles próximas las ferias de mayo. En la planta baja del Ayuntamiento se encontraban las consultas médicas y un bar de jubilados. En uno de los lados de la plaza, junto a la carretera de Meco, está la antigua casa del secretario y junto a ella hay un pequeño parque con una bolera. Por detrás de la plaza estaba la acequia.

La plaza de la Constitución es el principal lugar de concentración cuando hay una manifestación ciudadana; el pregón de las Fiestas lo dan desde allí. También se recibió en ella al Príncipe Felipe hace unos años.



ESTE TRABAJO HA SIDO
REALIZADO POR:

RUBÉN CRESPO RUBIO
DANIEL FERNÁNDEZ SÁNCHEZ
JAVIER MUÑOZ RUBIO
JORGE HERRERO ALDA

ALUMNOS DE 6º A DEL COLEGIO
GIOVANNI A. FARINA